



Las agencias locales reportaron varias explosiones en Teherán y el ejército israelí dijo estar “totalmente movilizado”.

En respuesta al bombardeo del 1 de octubre:

# Israel lanza “ataques de precisión” en represalia contra Irán

THE NEW YORK TIMES y AGENCIAS

Israel cumplió su advertencia y lanzó un ataque contra Irán en represalia por el masivo bombardeo que enfrentó desde ese país a inicios de mes.

Varias explosiones se hicieron sentir en Irán la madrugada del sábado (hora local, noche del viernes en Chile) y las agencias de noticias controladas por la Guardia Revolucionaria Islámica reportaron que ocurrieron en Teherán, sin dar más detalles. Hubo al menos siete explosiones en la capital, según dijo un iraní a The Associated Press, y ciudadanos del país aseguraron en redes sociales haber oído explosiones en las provincias de Isfahán (centro) y Mashhad (noreste).

Las Fuerzas de Defensa de Israel (IDF) confirmaron en un comunicado que realizaron “ataques de precisión” contra objetivos militares iraníes en respuesta a “meses de continuos ataques” en su contra desde ese país. “El régimen de Irán y sus proxies en la región han atacado incansablemente

## ACNUR denuncia ataques en ruta de miles de refugiados



AYER TAMBIÉN hubo ataques israelíes en Beirut. Israel dice que sus objetivos son sitios de Hezbolá.

La Agencia de la ONU para los Refugiados (ACNUR) denunció ayer los repetidos ataques de Israel cerca de instalaciones fronterizas entre Líbano y Siria por las que miles de refugiados intentan huir del conflicto, incluido el que esta madrugada provocó el cierre del paso de Jusiyah, en el norte.

La portavoz de ACNUR Rula Amin, en rueda de prensa virtual desde Amán, la capital de Jordania, recordó que la quinta parte de la población libanesa (alrededor de un millón de personas) han dejado sus hogares por el conflicto, y que unas 430.000 personas han cruzado de Líbano a Siria, un 70% de ellos refugiados sirios y el resto libaneses.

También se han detectado hasta 19.000 refugiados libaneses que han cruzado el sur de Siria y han llegado a Irak, destacó la fuente oficial, según EFE.

a Israel desde el 7 de octubre”, plantearon los militares en referencia al atentado perpetrado por Hamas y que dio inicio a la más reciente guerra en Gaza, aunque no dieron detalles sobre qué objetivos estaban atacando.

### Fuerzas “totalmente movilizadas”

“Las capacidades ofensivas y defensivas (de Israel) están totalmente movilizadas”, aseguró el vocero del ejército israelí, Daniel Hagari. La Oficina del Primer Ministro difundió una imagen de Benjamin Netanyahu —quien juró castigar a “los agentes iraníes que intentaron asesinarlo”— en la sede de mando de la base militar de Kyria, siguiendo el ataque contra Irán, su mayor enemigo al que acusa desde hace años de crear en la región decenas de grupos satélites para conspirar contra Israel.

El gobierno estadounidense —principal aliado de Israel— reaccionó al ataque apenas comenzó y estimó que la opera-

## SIRIA

### En medio del ataque israelí en Irán, la defensa antiaérea del ejército sirio dijo haber interceptado “objetivos hostiles” cerca de Damasco.

ción fue “un acto de defensa propia”, según dijo el vocero del Consejo de Seguridad Nacional, Sean Savett, en un comunicado. Una autoridad estadounidense dijo a The New York Times, en condición de anonimato, que Israel alertó a Washington antes del bombardeo, aunque no detalló con cuánto tiempo de anticipación.

### El resultado de crecientes tensiones

El ataque llega casi un mes después de que Irán disparara varias rondas de misiles balís-

ticos contra Israel y se produce tras más de un año de crecientes confrontaciones entre el Estado judío y grupos respaldados por Teherán en la región, como Hamas y Hezbolá.

El 13 de abril Irán lanzó su primer ataque, en medio de las hostilidades regionales y después de que varios miembros de la Guardia Revolucionaria murieran en un ataque atribuido a Israel contra la embajada iraní de Damasco; al que Israel también respondió de forma limitada. Tras el asesinato del máximo líder de Hezbolá, Hásán Nasralá, en un ataque israelí en Beirut el pasado 27 de noviembre, con otros 17 cabezillas del grupo satélite de Irán y el inicio de la incursión terrestre de las tropas israelíes en el sur de Líbano, Irán lanzó un ataque de gran envergadura contra Israel el 1 de octubre con más de 200 misiles balísticos.

Esta semana, el ministro de Defensa israelí, Yoav Gallant, había advertido que su país planeaba atacar Irán y que, tras eso, el mundo entendería “el poder” militar de Israel.